

Mercado Eléctrico

Año XXI-N°118 - Diciembre 2012 - Argentina \$30 - Latinoamérica U\$S 22

1992-2012

ANIVERSARIO

Año XXI - N° 118 - DICIEMBRE 2012
<http://www.melectrico.com.ar>



En diciembre de 2012 la Revista Mercado Eléctrico cumple veinte años. Nació junto con la transformación del sector eléctrico argentino en 1992. A través de sus diferentes medios de información y debate, -el Periódico del Mercado Eléctrico, el Suplemento Negocios y la organización de Congresos y Jornadas- fue y es reflejo de la actividad sectorial. (pág 12)

MEM

- Mercado Eléctrico Mayorista 11

Aniversario

- Revista Mercado Eléctrico celebra su 20° Aniversario 12

Noticia

- Adjudicaron la construcción de la Central Termoeléctrica Vuelta de Obligado 24
- YPF realizará una inversión record en Santa Cruz 26
- Yacyretá: Anuncia un importante plan de obras 28

- Confirman inicio de estudios de factibilidad de Garabí 32
- Edelap incrementará sus tarifas y empezará a cobrar mensualmente el servicio 32
- Anuncian importantes inversiones en gas y electricidad 34



D. Giorgi



C. García Pereira



M.A. Mazza Campos



S. Chiola



O. Arrua



D. Cameron

Sumario



A. Kicillof



J. De Vido



C. Fernández

- Autorizan a Edenor y Edesur a aplicar un monto fijo diferenciado para las distintas categorías de usuarios de electricidad 35
- Presentan en la UIA Experiencia Piloto del Proyecto de Eficiencia Energética 38
- Se fijó en 7,5 dólares el precio del millón de BTU de gas natural nuevo 44
- Fijan precios de referencia estacionales subsidiados de energía 46

Actualidad Empresarial

- Controvertida licitación de la Central de Ciclo Combinado Punta del Tigre en Uruguay 30
- ABB invierte AR\$45M en nueva línea de producción en Tucumán 50
- Seminario «La generación térmica que viene» 40



J.L. Gioja



G. Moreno



M. Galuccio

Mercado Eléctrico

XX ANIVERSARIO

Sería difícil hablar de los 20 años que cumple la Revista Mercado Eléctrico, sin hacer alguna referencia a la vida profesional, de modo que por esta vez se romperá la condición autoimpuesta desde que muté de la actividad en «la Empresa Eléctrica» al «periodismo especializado.»

En el año 1975 ingresé como joven ingeniero egresado de la UBA, a Agua y Energía Eléctrica, Sociedad del Estado. Una especie de YPF, para la Energía eléctrica.

El inicio de la década de los noventa, tras 17 años de desempeño en distintas posiciones, me encontré en los máximos puestos de conducción empresarial. En dichas circunstancias vivimos el 1º colapso del ciclo democrático que ocurrió al final del gobierno del Dr. Alfonsín. Esa realidad requería del sector eléctrico una fuerte transformación, en la que me tocó participar activamente, con un proyecto de reordenamiento sectorial, producto de una construcción colectiva con eje en los trabajadores organizados de Luz y Fuerza. El mismo incluía la conformación de una Empresa Federal Eléctrica, que contuviera las principales funciones de Generación, Transporte y Despacho de cargas. Vivimos por entonces las circunstancias de repetición del fenómeno hiperinflacionario y la llegada del ministro Cavallo a Economía, con la que se abortó el proceso, dando lugar a la privatización -extranjerización del sector. En esta situación opté por no permanecer en posiciones de decisión, sino pasar a ser un observador del proceso en curso.

Nació así, la Revista Mercado Eléctrico, obedeciendo a una decisión personal en su origen. Hoy y a la distancia puede decirse que también fue una construcción colectiva, considerando que pudo expresar la evolución del sector, lo reflejó en sus logros y desafíos y contribuyó con su publicación y la realización de congresos a un desarrollo sectorial sustentable.

Hoy, como ayer, el devenir nacional nos pone en situación similar de cambio sectorial.

Esta salida de los años noventa, a diferencia de aquella de los ochenta, no se hace en forma brusca y tajante sino en un fluir continuo que lleva ya diez años.

Dado la complejidad de la tarea y lo fragmentado de la experiencia y percepción sectorial existente, se aprecia como necesaria una fuerte articulación de la conducción política con los cuadros técnicos disponibles identificados con el proceso en curso.

Así como mantener abierto el clima de reflexión sectorial, que permita enriquecer las propuestas, en busca de su mayor eficacia.

En este camino compartido durante veinte años, nos corresponde agradecer profundamente el sostenido apoyo recibido por parte de los actores públicos y privados.-

Carlos M. Espasande